

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El recurso del pataleo

Pocas veces se dará el caso en el curso de los siglos de que los partidos victoriosos de un régimen determinado trabajen con tanto ahínco por desprestigiar y crear enemigos a la forma de gobierno por ellos proclamada como lo están haciendo algunos republicanos españoles, los cuales dijérase que realizan los esfuerzos posibles por enfrentar a una gran masa de españoles con la República, a fuerza de vejaciones, insultos o atropellos. Tal vez no les impulse a ello otro móvil que el de procurar que algún día puedan ser ciertos los esternos alegatos retóricos de Alcañá Zamora contra los enemigos de la república, tópico con que a cada paso trata de disimular los desaciertos del Gobierno que preside; pero las consecuencias pueden ser desastrosas. En todas partes se oye el maliciar y la alarma, se despiertan suspicacias y se crean conflictos casi siempre fácilmente evitables.

Desde las alturas del poder se han lanzado profundamente los sentimientos de los católicos con las mismas medidas de los gobernantes y su decidida y enconada persecución contra la Iglesia y sus Prelados. En las Cortes mismas se han lanzado patéticos gritos para la Magistratura El capital se retrae y se esconde ante las tendencias claramente extremistas de nuestra república. Los obreros salvados y agrupados en la U.G.T. a los que mantiene en un plan gubernamental una disciplina que acabará por convertirse en un adversario de los propugnadores de la actual República.

Y los mas humildes montes, sefientos de sectarismo, se apresuran a seguir los ejemplos de las alturas, tomando acozados impios escudos, ejes casi siempre a la gestión y atribuciones municipales, pidiendo expulsiónes de órdenes religiosas y adoptando medidas con las que dan satisfacción a sus odios personales y partidistas sin importarles un bledo que las consecuencias mediáticas o imediatas de sus resoluciones sean desastrosas. Los intereses de los ciudadanos interesados tienen la obligación de administrar y para ello se empeñaron los republicanos por en contra, al principio a raíz de su triunfo, y la realidad inesperada con que la habían obtenido les hizo creer que podían despreocupar al resto de los españoles y perder a sus anchas por la Nación, desdeñando colaborar con el resto de los españoles y hollando los sentimientos mas respetables. Por este camino han continuado durante cuatro meses. Rara es la localidad en que los católicos no han sufrido algún agravio a veces tan injustificado, tan inepto y tan absurdo como el cometido hace poco al pueblo de Avila por su Ayuntamiento que ha suprimido de la plaza principal el nombre de Santa Catalina, gloria de la que tan justamente se glorían los hijos de aquella localidad, para dar nombre a la plaza de España.

¿Qué profieren los nombres de la República con este procedimiento absurdo? ¿Qué quieren que se hagan con el nombre de España, cuando haya convertido en enemigos suyos al resto de los valerosos millones de ciudadanos de nuestra pa-

tría? ¿Se figuran que será posible la subsistencia de una República que después de ser recibida con respeto se dedica a perseguir a los que desde el primer momento la acataron sin reservas?

No cabe duda de que aumentan los enemigos de la República; aumentarán mucho más si no se cambia de táctica. Pero hay que hacer una distinción: esos enemigos no lo son de la República en realidad, sino de los obcecados republicanos que criminalmente la arrastran a la ruina.

Pueden estos republicanos, cegados por sus odios y por su inconsciencia, continuar sistemáticamente su campaña de enconada persecución sectaria, antidemocrática y anticatólica. Pero en este caso no será arriesgado valorarlos que esas clases y esas persecuciones que en un principio fueron resultado de su engreimiento torpe y de la soberbia victoriosa se convertirán no tardando mucho en lo que vulgarmente se llama «el recurso del pataleo».

F. S. MATAS

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha venido de San Fernando el alumno de la Escuela de Guerra Naval don Luis Domingo Menzhanar.

—Han marchado a Gijón el auditor del departamento don Rafael G. Alvarez González y su distinguida familia.

—Acompañada de su hermano Enrique, llegó de Sevilla para pasar una temporada en casa de su ilustre compañero en la prensa don Alfonso Martínez la bellísima señorita Juana Vázquez Martínez.

—Procedente de Albuñol, hemos tenido el gusto de saludar al ilustre capellán castreño retirado don Francisco Vicente.

NOTAS VARIAS

Ha sido destinado a Zaragoza el superior de esta residencia de Pensioneros del Corazón de María, R. E. Felipe de Jesús Muñoz, tan altamente estimado en Cartagena por su celo apostólico y grandes virtudes.

También ha sido trasladado de esta residencia el R. P. Nemesio García que marcha a Calatayud a continuar su labor misionera.

—Por don Eustasio Ruiz y para su hijo don Juan, empleado del Banco Hispano Americano, ha sido pedida su matrimonio en Murcia la bella señorita Marija Ordoño Medina, hija del comerciante de la capital don Manuel.

Nuestra felicitación a los futuros cónyuges.

—Por don Antonio Sintas y esposa en representación de doña Ana Madrid y para su hijo don Rafael. Por otra parte ha sido pedida la mano de la bella señorita Juanita Conesa, hija del capataz legalitivo de Minas don José.

Entre los novios se trasmiten regalos del mejor gusto anunciándose la boda para Septiembre próximo.

—La Sevilla ha dado a luz felizmente la distinguida esposa del Teniente de Artillería don Gabriel López Cabrera.

Felicitemos a tan dichosos padres y en particular al abuelo materno don Fernando Barreto, comandante del destructor «Churrincha».

ENFERMOS
Se encuentra enferma la distinguida esposa de don Antonio Villar.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana se celebraron sufrágios en la capilla de los Matrosos de la parroquia de Santo Domingo por el alma de nuestro amigo don Antonio Gallud Iglesias, dedicados por la mencionada confradía a la que pertenecía el finado. Descansen en paz.

—Esta tarde se efectuó el sepelio de la distinguida señora doña Joaquina Segura, esposa de nuestro amigo el comerciante de esta plaza don Asencio Morales.

Al acto asistió numeroso y distinguido acompañamiento, poniéndose de manifiesto la estimación general de que gozaba la finada.

A su familia y especialmente a sus hijos políticos nuestros amigos don Domingo Barque, don Juan Mustieles y don Alvaro Windosell, enviamos nuestro sentido pésame.

—Ayer mañana se celebró misa en Santa María de Gracia y en la Catedral Antigua, por el alma del malogrado joven don José Matrena Kati, de cuyo sentido fallecimiento se completó el segundo aniversario.

A su familia, particularmente a su padre nuestro distinguido amigo el Juez de Instrucción don José Estepa reiteramos nuestro pésame.

Alumnos de la Escuela Superior de Guerra

Mañana llegará a Los Alcázares, en dos hidro, los alumnos de la Escuela Superior de Guerra que visitarán la Base de Submarinos de este Arrecal.

Información de Marina Del Departamento

Mañana a las diez se celebrará la entrega de mando del submarino «B 6» por el capitán de navío don José de Lara y Dorca, al oficial de igual empleo, don Javier Salas y Filó.

Dicho acto será presidido por el Jefe de la Flota de submarinos, en delegación de S. E.

—Dentro de unos días se parará una división de submarinos que realizará un cruceo y visitará varios puertos del Sur de España y Norte de África.

Mejora para el barrio Peral

El Alcalde dirigió ayer el siguiente telegrama:

«Distimo Compañía Ferrocarriles M. Z. A. Madrid.

Respecto a la concesión autorizada tendida tubería abastecimiento aguas barrio Peral, me permito decir que el proyecto presentado me parece muy acertado y que espero pronto se realice. Agradecido a su interés.

También se dirigió el señor Zúñiga por telegrama al jefe de la Sección de Vías y Obras de Ferrocarriles de M. Z. A. de Murcia, dándole cuenta del anterior despacho y agradeciéndole su cooperación.

Discos Océano y Voz de tu Amo Ventas a plazos y al contado C.A.S.U.—MAYOR 13

†
SIXTO ANIVERSARIO
Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor
DON JOSE PICO GAMUZ
que descansó en la paz del Señor el 19 de agosto de 1925
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
R. I. P.
Las misas que se celebrarán el próximo día 19 a las once de la mañana en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, como igualmente las que se digan en la Iglesia parroquial de la Concepción de Torreveja y en la capilla de la hacienda «Las Estacas» serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Sus hijos doña María, don Manuel y doña Gerolamo: hijos políticos don Luis Méndez y don José Darquín, don Hermán, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la asistencia a dichos religiosos actos y le tengan presente en las oraciones, anticipándose por lo la expresión de su reconocimiento.
Cartagena, Agosto de 1931.

*
Varios señores preñados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Por la traida de aguas

Interesante escrito

Se ha enviado el siguiente escrito al Jefe del Gobierno, y una copia del mismo a los ministros de Estado y Trabajo:

—Excmo. Sr. Presidente del Gobierno Provisional de la República Española:

Sin titubos ni amistas para dignarme a V. E., me atrevo a hacerlo como Presidente de la Comisión de fuerzas vivas, llamada también, comisión pro-aguas.

No será desconocido para V. E., Sr. Presidente, que, en Cartagena, no tenemos agua para beber ni en la última cantidad. La población de España, donde tenemos que resignarnos a beber aguas contaminadas cogidas de pozos y acequias, sin garantía de potabilidad, pagando por un cántaro de 8 litros, 30 y 40 céntimos y servido en desvañados carros y en cubas que cubren todo.

Existe una mancomunidad de 32 Ayuntamientos, entre ellos los de Murcia y Alicante; tenemos un proyecto, completamente terminado, que es el de los pozos de el río Tálbil, a dis- puesto para empezar los trabajos inmediatamente, pero, sin que se conozcan los resultados de este estudio que el señor Director de Fomento, el señor Director General de Obras Públicas, está preparando para facilitar la realización de esas obras.

Esta actitud de esos señores ha dado lugar a la celebración de una Asamblea Magna; de la que di cuenta a V. E. por telegrama, como Presidente de la Comisión de fuerzas vivas, y como tal, me permito decir que el señor Director de Fomento, el señor Director General de Obras Públicas, está preparando para facilitar la realización de esas obras.

Fue propósito también, de esta Asamblea Magna, que se eligiera un delegado de la Mancomunidad, don Agustín Martín Montoya, de quien deseo que se acuerde la asistencia a Cartagena con la finalidad de la importancia del proyecto, para lo cual espero que se conceda al señor ministro de Fomento, llamado para representación de fuerzas vivas de Cartagena y no hemos tenido la fortuna de que se nos conteste.

Es intolerable, señor Presidente, que, en tiempos de democracia republicana, se impida escuchar una conferencia a un pueblo que ansa conocer las bondades de un proyecto de abastecimiento de aguas, mas intolerable, todavía cuando el Gobierno no se le pide dinero alguno, quedando ha de ser amortizado por los 32 Ayuntamientos mancomunados.

Sr. Presidente: Cartagena sufre. Cartagena perdió su ocasión única, que está completamente paralizada. En los campos de Cartagena, y por la pérdida de agua, no se cogen cereales de cereales desde hace siete años. Cartagena no tiene, hoy, para sostener sus habitantes, y principalmente a sus obreros, que pagan por las calles, en número de más de 2.000 pidiendo limosna.

Con la autorización para realizar el proyecto del río Tálbil, de aguas para beber, y el del ingeniero don Gustavo Piñuela, de las de riego para nuestros campos, proyectos ambos ya completamente autorizados y en la informe del Consejo de Obras Públicas, quedaría solucionado el eterno problema del hambre que padecen nuestros obreros.

Cartagena sufre, señor Presidente, no demos lugar señor Presidente, a que llegue el 31 de Agosto, y luego que venga el 1 de Septiembre, obligado a llevar a efecto las conclusiones aprobadas en la Asamblea del día 6 de agosto, que pueden traer lamentables trastornos que Cartagena sufre.

Con todo respeto y consideración, soy su más atento admirador y S. S.

JUAN FERRERO

Especiales

Cine Sport.—Hoy «En los pantanos de Zarzibar» por Lou Chauvy.